

l'Éveil Normand

actu.fr

Mercredi 23 novembre 2022 - N° 2434

📍 MESNIL-EN-OUCHE

VIOLENCES INTRAFAMILIALES Un après-midi pédagogique et ludique pour sensibiliser

Le centre social de Mesnil-en-Ouche a décidé d'organiser un après-midi de sensibilisation sur les violences intrafamiliales auprès des jeunes, des parents et des élus.

Habituellement, on fait davantage d'événements autour des seniors. Au vu des constatations de la gendarmerie et du Département, on a décidé de s'emparer du sujet», explique Véronique Gouhier, assistante socio-éducative au centre communal d'action sociale (CCAS) de Mesnil-en-Ouche.

Ce vendredi 25 novembre, pour la journée internationale de la lutte contre les violences faites aux femmes, le CCAS de la commune nouvelle, en partenariat avec l'Intercom Bernay Terres de Normandie, a décidé d'élargir le sujet en proposant un après-midi « pédagogique et convivial » sur le thème des violences intrafamiliales. De 14 h à 19 h 30, le centre social va proposer plusieurs activités et animations pour sensibiliser les jeunes, les parents ainsi que les élus pour les aider à reconnaître une situation de violence.

Questionner la violence du quotidien

« On veut toucher un plus large public, aussi bien les parents que les adolescents au collège, pour leur montrer ce qu'est la violence », explique Véronique Gouhier.

Organisé au sein du pôle socioculturel, de la ludothèque et du pôle ados de la Barre-en-Ouche, l'événement comprendra plusieurs animations et ateliers.

Une première exposition sera visible sur le thème des violences, accompagnée de supports pédagogiques réalisés par Promotion Santé Normandie (une association qui vise à l'éducation et la



Pour toucher un maximum de personnes, le CCAS de Mesnil-en-Ouche a décidé de réaliser un événement sur les questions des violences au sein des familles

Adobe Stock - levgen Chabanov

promotion de la santé). « Cela sera sous forme de jeux, qui confronteront les personnes face à la violence », explique-t-elle. L'association d'aide aux victimes, d'accès aux droits et de mesures sociojudiciaires d'Évreux tiendra également un stand pour répondre aux questions des participants.

Une deuxième exposition, de l'association Élu/Es contre les violences faites aux femmes sera à destination des élus locaux afin de les sensibiliser sur ce sujet et apprendre à prévenir ces violences. Plusieurs temps d'échanges vont ponctuer cet après-midi.

Poursuivre cette sensibilisation

Ce phénomène observé par la gendarmerie, comme l'a rap-

pelé l'adjudant-chef Desjardins de la Commission de brigades de Brionne lors de son intervention au conseil municipal de Mesnil-en-Ouche [voir l'article page 10], « on prend de plus en plus ce sujet au sérieux ». La gendarmerie a déjà réalisé une première intervention au sein du Pôle ados sur ce thème, en printemps dernier.

« Dans les semaines qui arrivent, un agent de l'intercom formé et la gendarmerie, va aussi intervenir auprès des secrétaires de mairie pour détecter des comportements suspects », précise Véronique Gouhier.

Dans l'année à venir, l'assistante socio-éducative aimerait poursuivre sur la sensibilisation aux violences intrafamiliales. « Aujourd'hui, aucune action n'est faite sur ce sujet, même si la porte du CCAS est tou-

jours ouverte et que je suis quelques personnes dans ce cas », indique-t-elle. Pour le premier trimestre 2023, Véronique Gouhier espère organiser un autre événement sur ce même thème avec la présentation de la pièce de théâtre « Je me porte bien ». « Elle a été écrite à partir de témoignages recueillis par la gendarmerie », précise-t-elle. Elle n'exclut pas de créer un groupe de parole et des formations à destination des élus et agents communaux, « si la demande est là ».

● Lina Tran

■ L'événement aura lieu le vendredi 25 novembre, de 14 h à 19 h 30, au pôle socio-culturel de La Barre-en-Ouche. Adresse : Place de la mairie, 27330 Mesnil-en-Ouche.